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ATA DA 322a REUNIÃO DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA
DE COMPUTAÇÃO E SISTEMAS DIGITAIS - PCS

Realizada em 04-1 0-201 8, às 09h00

Presentes: Professores Titulares: Anna Helena Reali Costa. Selma Shin Shimizu
Melnikoff, Wilson Vicente Ruggiero. Professores Associados: Carlos Eduardo
Cugnasca, Cintia Borges Margi, Jaime Simão Sichman, Jogo José Neto, Jorge Rady de
Almeida Júnior, Marco Túlio Carvalho de Andrade, Tereza Cristina Meio de Bruto
Carvalho. Professores Doutores: Anarosa Alves Franco Brandão, Bruno de Carvalho
Albertini, Paulo Sérgio Cugnasca, Ricardo Luas de Azevedo da Rocha.
Representantes Discentes: Trago Santa Mana Rodrigues Mano, Vitória dos Santos
Rosa. Justificaram ausência: André Riyuiti Hirakawa, Antonio Mauro Saraiva, Jorge
Luas Risco Becerra, Moacyr Martucci Júnior.

1- EXPEDIENTE
1.1. Ata da Reunião do Conselho 319' (Junho) e 320a (Agosto) Aprovadas e 321a
(Setembro) em andamento.

1 .2 - Comunicações
1 .2.1 . Chefia do Departamento
Prof. Anna Helena Reali Costa informou que: l) Os docentes devem agendar suas
férias do ano de 2018. 2) Foi encaminhado um e-mail no dia 01-10-2018, visando o
planejamento da alocação didática de graduação do próximo ano, que a Chefia do PCS
solicita a todos os docentes informar, até o dia 08-10-2018: 2.1) Se tem intenção de
solicitaraposentadoriaem 20191 2.2) Se tem intenção de usufruir de licenças-
prêmio em 2019 e, em caso afirmativo, em quais períodosl 2.3) Qual ou quais os
períodos em que pretende tirarlé11jêg em 2019. Essas informações devem ser
respondidas através do e-mail da secretaria do PCS (pcs.secretaria@poli.usp.br), ou
(leia.sicilia(@usp.br). 3) Estão abertas as inscrições de 17-09 a 17-10-2018 para o
Processo Seletivo para Docente Temporário. (Áreas Redes de Computadores e
Sistemas Digitais). 4) A inauguração do C2D - Centro de Ciências de Dados será no
dia 07-11-2018. 5) Foi constituída uma comissão de estágio composta pelos
professores: Jorge Luas Risco Becerra, Selma Shin Shimizu Melnikoff, André Riyuiti
Hirakawa e Lúcia Vilela Leite Filgueiras, sendo presidida pelo Prof. Jorge Rissol esta
comissão deve dar mais agilidade e robustez aos processos de contratação e ,la'
acompanhamento de estágios, tendo em vista o aumento de alunos no curso \H

B s H =nn==nH=n=w== =»=w»==»== = ======== ===w================================= ===== ==== ============

1 .2.2. Conselho Técnico Administrativo/CTA
Profa. Anna Helena Reali Costa informou que: 1) Houve reunião no dia 13-09-2018. 2)
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Informou que o Prof. Dr. José Sidnei Colombo Martini, aposentado do PCS, entrou com
o seu pedido no Programa Professor Colaborador Sênior para termo vinculado
diretamente à Diretoria da EPUSP. 2) Saiu o novo regulamento do programa de pós-
gradução em Engenharia Elétrica da EPUSP. Aprovado pela CCP em 07-08-2018, e
pela CPG em 13-08-201 8. 3) Sobre a Comissão de Etica: notificou que há um grupo de
alunos realizando assédio moral (bullying) de outro aluno, em sala de aula. Uma
missão da Escola é proteger seus membros. E preciso atuar para reduzir as agressões.
Os canais de comunicação são: Ouvidoria da Poli, Comissão de Etica da Poli, Grêmio,
CEE

1.2.3.Congregação
Não houvereunião

1 .2.4. Comissão Administrativa de Engenharia Elétrica
Prosa. Anna Helena Reali Costa informou que: 1) Houve reunião no dia 20-09-2018,
mencionou que a reforma do GD ainda falta consertar o telhado e deverá ter a entrega
do prédio em outubro. 2) Será trocado o Transformador de 500kVA por um de 750KVA.
A prefeitura vai executar e fiscalizar a instalação. A diretoria vai pagar integralmente. 3)
O Prof. José Carlos Teixeira de Barros Moraes solicita aos membros da CAEEL que
informem aos respectivos Departamentos que, após o uso das salas de aulas, as
mesmas devem ser deixadas trancadas e com as luzes, projetores e ar-condicionado
desligados e com a configuração de mesa padrão. 4) Os bebedouros e água de galão
comprados pela EPUSP, estão sendo analisados. O Sr. Jorge do financeiro da Poli
participou de uma reunião e deu esclarecimentos sobre a água potável fornecida nos
prédios. Informou que desde a época do funcionário Fábio Ribeiro está sendo feito um
estudo para a substituição do fornecimento de água de galões por bebedouros de
parede ou de chão. 5) O Prof. José Carlos Teixeira de Barros Moraes informou que a
placa central eletrõnica receptora da cancela do estacionamento dos professores da
Engenharia Elétrica não está compatível com a programação dos controle remotos e,
por isso, estes foram recolhidos para serem recodificados. A cancela está em
funcionamento. 6) A localização do balcão de entrada do Prédio da Engenharia Elétrica
será deslocado para o lado direito do hall de entrada por motivos de adequação.
Eventuais despesas com as instalações elétrica e de informática serão pagas pela
CAEEL. 7) Armários do CEE dos alunos serão colocados nas cabeçeiras do bloco B e
após seis meses o local será reavaliado. 8) Foi solicitado ao PCS a troca do funcionário
Leandro dos Santos, do PPGEE. 9) A funcionária Lourdes Keico Nagae Takighami
será transferida para a Faculdade de Enfermagem. -----------------------------

1 .2.5. Comissão de Graduação e Coordenadoria dos Cursos Quadrimestrais
Prof. Paulo Sérgio Cugnasca informou que: 1) Está sendo proposta uma nova
restruturação da Comissão do Ciclo Básico, que passará a ter a participação de um
membro de cada departamento da Poli. Algumas das atribuições seriam a gerência do
acompanhamento do oferecimento de disciplinsa do departamento e avaliação de
disciplinas no ciclo básico. ----------------------------------------------------

W
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1 .2.6. Comissão de Estágios
Prof. Paulo Sérgio Cugnasca informou que: 1) Houve a primeira reunião com os
professores Jogo Batista Camargo Júnior, Paulo Sérgio Cugnasca e Jorge Luas Risco
Becerra para ser discutido e estabelecer os processos mais adequados para se
trabalhar com o estágio. ----------------------------------------------------

1 .2.7. Comissão de Pós-Graduação
Prof. Jorge Rady de Almeida Júnior informou que: 1) Houve mudança na questão de
inscrição no ingresso do mestrado e doutorado. Serão usados os formulários Google.
2) As inscrições para o Workshop de Pós-Graduação vão até o dia 10-10-20181 há
uma disciplina vinculada que oficializa a participação dos alunos no evento, valendo 2
créditosr

1 .2.8. Comissão de Pesquisa -- CPq
Prof. Jaime Simão Sichman informou que: 1) Houve reunião no dia 01-10-2018. 2)
Primeiramente agradeceu o apoio e colaboração do Prof. Andre Riyuiti Hirakawa no
processo de definição de avaliadores de IC. Informou que foi feito um levantamento
sobre avaliadores de Iniciação Científica. A Poli teve 42 docentes que orientam
bolsistas, sendo que todos deveriam atuar como avaliadores. Justificaram ausência 12
avaliadores, ou seja 28%. Dentre estes, 6 são Engenharia Elétrica, sendo que 3
avaliadores sáo do PCS, 25% dos faltantes. 3) Solicita que haja mais participação,
colaboração e comprometimento de nossos professores com este processo de
avaliação, lá que ele é obrigatório quando um docente recebe um aluno bolsista PIBIC.

1 .2.9. Comissão de Cultura e Extensão Universitária
Prof. Carlos Eduardo Cugnasca informou que: 1) Houve reunião da CCEx no dia 27-09-
2018. 2) Disse também que na última semana de outubro ocorrerá a 29a Semana de
Arte da Poli(SAPO). Mencionou que o saguão de entrada de alguns prédios da Poli
receberá algum evento, a partir de sete temas escolhidos pelos alunos (cinema, teatro,
música, etc). 3) Informou que os procedimentos para recolhimento das taxas para a
USP relativas a consultorias e assessorias realizadas pelos docentes foram alterados.
E importante que os docentes informem à tesouraria o montante a ser recolhido (1 0%
dos valores recebidos), que emitirá dois boletos (5% para a conta da USP e 5% para a
conta da EPUSP) e dará um prazo para docente efetuar os pagamentos, após o que
emitirá os recibos. -----------------------------------------------------------

1 .2.10 - Comunicações do Centro de Engenharia Elétrica/CEE
A representante discente Vitória dos Santos Rosa informou que: 1) A SEnEC ocorreu
nos dias 17 a 21 de setembro, foi a maior já feita. Os alunos agradecem aos
professores que colaboraram com a divulgação e logística. Também agradecem a
colaboração dos professores de não aplicarem testes durante as atividades. 2)
Informou que o CEE retornou ao bloco GD depois da reforma. 3) Houve assembleia e
os alunos são contra a saída do PSI em vestibular próprio, a priori. 4) Foi solicitada
uma reunião do CEE com o Prof. Fabio Cozman e a Prosa Liedi Légi Bariani Bernucci
para discutir prazos. 5) A ideia dos alunos é que essa questão do PCS (Comp 2020:

322' Ata da Sessão Ordinária do Conselho do PCS, de 04 de outubro de 2018
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PCS colocar 70 vagas no vestibular de 2020 em Engenharia de Computação e não
mais oferecer vagas na Engenharia Elétrica) seja votada em reunião Extraordinária da
Corlgregí3.çNo rlo ardo (lue verTIa ==»=w========== = w=============w============w=w=========== = =ww========

1 .2.11 . Secretaria do Departamento
Não houve comentários

1.2.12.Palavra dos Conselheiros
1) Prof. Marco Túlio Carvalho de Andrade solicita reparos nos banheiros masculinos do
bloco C lo. andar. 2) Disse que as salas de aulas do bloco D estão com muita sujeira
na mesas do professor e na mesa de apoio de equipamentos, solicita que coloquem o
apagador no local devido e não em cima da mesa do professor ou na mesa de apoio
de equipamentos. 3) As carteiras dos alunos estão sempre sujas com escritas de
alunos, solicita aos docentes que avisem os alunos que utilizam rascunhos. 4) Uso de
celular durante as aulas está muito frequente. Solicita ajuda para levar para outras
instâncias. 5) Entrada dentro do Campus da USP no portão 2, está muito
congestionada. Os vigias colocaram cavaletes logo na portão de entrada e acaba
ficando uma única fileira. A entrada está muito difícil. 6) Estacionamento de carros do
Prédio da Engenharia a Elétrica esta sendo utilizadas por pessoas que usam
indevidamente, ou seja as vagas de cargas e descargas estão bloqueadas porque as
pessoas utilizam inadequadamente. Disse também sobre as cancelas estarem sempre
quebradas, sugere que utilize apenas uma cancela de cada vez para que caso a outra
estiver quebrada ainda terá uma funcionando. Solicita que se coloque um cartaz
dizendo que é um estacionamento público, mas existem regras de utilização. 7) Disse
que algum tempo atrás a Reitoria decidiu mudar as taxas de recolhimento de projeto
de extensão, inclusive decidiu alterar como um eventual coordenador de prometo, como
ele vai poder gerenciar isso e, como poderá usar seus recursos na pesquisa dele.
Algumas alterações feitas dobrou a taxa de recolhimento, que era 10% ficou 20%, e
que era 5% ficou 10%, e a destinação do departamento foi eliminada. A sobra de
projeto também não pode mais ficar com o coordenador. Gostaria de saber qual é o
volume de recursos orçamentários, quanto era a média que tem sido captada dos
recurso dos 10 últimos anos. Quanto a Reitoria está arrecadando. 8) Profa. Anarosa
lembrou que saiu a 2a edição do seminário apresentado pelo Prof. Ricardo Luis de
Azevedo da Rocha e que a partir do próximo dia ll de dezembro que será
apresentado pelo Prof. Jorge Kinoshita, sobre linguagem Natural e cada professor trará
o seu lanchinho. 9) A representante discente Vitória agradeceu a Profa. Anna Reali que
fez a abertura da SEnEC. Comentou que foi recorde o número de participantes e de
empresas 10) Profa. Anna comentou que foi ótimo e muito organizado. Lembrou que
incentivou muito os alunos. 1 1) Disse também que a Comissão de Etica da Poli relatou
que aconteceu um fato no PMI, de um grupo de alunos que faziam bullying e racismo
dentro da sala de aula. Também já teve caso de assédio no prédio da Elétrica, sobre
machismo, bullying, racismo. ------"' - . --------74""'""---------
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11.1 . Graduação
Não há matéria.

11.2. Pós-Graduação
11.2.1. Proposta de Banca para Exame de Qualificação de Mestrado
Aorovada a Proposta de Banca para Exame de Qualificação de Mestrado de
Doriedson Alves Galdino de Oliveira - conforme aprovada na reunião da CCP
(Comissão Coordenadora de Programa de Pós-Graduação). --------------------

11.3. Pesquisa
11.3.1 . Cancelamento em Programa de Pós-Doutorado
Aprovado o pedido de Cancelamento em Programa de Pós-Doutorado de Ricardo
Alexandre Veiga Gimenes, sob supervisão do Prof. Dr. Jorge Rady de Almeida Junior.

11.3.2. Proposta de Convênio de Pesquisa
Aprovada a Proposta de Convênio de Pesquisa do Projeto "Sistema de recomendação
de polinização assistida com pareamento entre oferta e demanda", sob coordenação
do Prof. Dr. Antonio Mauro Saraiva. Vigência: 08-10-208 a 08/08/2019. Parceria:
ApiAgri Desenvolvimento de Software Ltda / Fapesp. --------------------------

11.3.3. Programa Pesquisador Colaborador (Convênio)
Aprovada a Proposta de Programa Pesquisador Colaborador (Convênio) com
participação do Prof. Dr. Hermes Senger (UFSCar). Projeto: Otimização de Código
para Simulação Numérica e Solução de Problemas de Inversão em Aplicações
Sísmicas para Arquiteturas Paralelas. Solicitante: Prof. Dr. Edson Satoshi Gomi.
Parcerias: Agência USP de Inovação e Agência de Inovação da UFSCar. -----------

11.4. Cultura e Extensão Universitária
11.4.1. Participação de Docente em Atividades de Extensão:
a) Assessoria e Consultoria (art. 20):
Aprovada a participação do docente: Prof. Dr. Bruno de Carvalho Albertini, em
Coordenação de Curso de Extensão USP "Educação Online para Professores"
Período: 26-09-201 8 a 1 2-1 2-201 8. ----------------------------------------

Referendada a participação do docente: Prof. Dr. Jorge Rady de Almeida Junior, em
Orientação de Monografia em Curso de Extensão: Tecnologia de Software - MBA USP
Aluna: lvilin dos Santos Gonçalves. Período: de 03-09-201 8 a 03-03-201 9. ---------

b) Ministração de Curso de Extensão (art. 21)
Aprovada a ministração do docente: Prof. Dr. Bruno de Carvalho Albertini, no Curso
"Blockchain Developer". Disciplina: Fundamentos da Tecnologia Blockchain. Período:
1 6-1 0-2018 a 30-1 0-201 8. ---------------------------------------------------------------------------------- #
11.4.2. Proposta de Oferecimento de Curso de Difusão

322' Ata da Sessão Ordinária do Conselho do Pcs. de 04 de outubro de 20t8
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Aprovada as Propostas de Oferecimento dos Cursos: l ) "Análise de Desempenho", sob
coordenação do Prof. Dr. Wilson Vicente Ruggiero. Período: 19-1 1-2018 a 19-03-201 9.
2) "Infraestrutura de Comunicação de loT", sob coordenação do Prof. Dr. Wilson
Vicente Ruggiero. Período: 19-1 1-2018 a 1 9-03-2019. -----------------------

11.4.3. Alteração na Distribuição de Docentes e Carga Horária em Curso de
Especialização
Referendado o pedido de alteração na distribuição de docentes e carga horária para o
Curso "Internet of Things (loD". Coordenador: Prof. Dr. Kechi Hirama. Disciplina:
Sistemas Embutidos. --------------------------------------------------

11.4.4. Recredenciamento Junto à CERT
Aprovado o pedido de Recredenciamento junto à CERT do Prof. Dr. Pedro Luiz
Pizzigatti Corrêa. Parecerista: Prof. Dr. Cláudio Garcia (PTC) - Parecer: Favorável. --

11.5. Pedidos de Afastamento
Aprovado os pedidos de afastamento de: 1) Prof. Dr. Jaime Simáo Sichman. Local:
São Paulo-SP. Período: 22-10-2018 a 25-10-2018. Substituta: Profa. Dra. Anarosa
Alves Franco Brandão. 2) Profa. Dra. Lucra Vileza Leite Filgueiras. Local: Belém-PA.
Período: 22-10-2018 a 26-10-2018. Substituto: Prof. Dr. Fábio Levy Siqueira. 3) Prof.
Dr. Marcos Antonio Simplicio Junior. Local: Natal-RN. Período: 20-10-2018 a 28-10-
2018. Substituta: Profa. Dra. Cíntia Borges Margi. 4) Prof. Dr. Marcos Antonio Simplicio
Junior. Local: EUA. Período: 08-1 1 -2018 a 14-1 1-2018. Substituta: Profa. Dra. Anarosa

Alves Franco Brandão. 5) Prof. Dr. Romero Toro. Local: Florianópolis-SC. Período: 03-
1 0-201 8 a 05-1 0-201 8. Substituto: Prof. Dr. Marco Túlio Carvalho de Andrade. ------
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Referendado os pedidos de afastamento dos docentes: 1) Profa. Dra. Anarosa Alves
Franco Brandão. Local: São Paulo-SP. Período: 01-10-2018 a 01-10-2018. 2) Profa.
Dra. Anarosa Alves Franco Brandão. Local: São Paulo-SP. Período: 03-10-2018 a 03-
10-2018. 3) Prof. Dr. Edson Satoshi Gomi. Local: São Pedra-SP. Período: 16-09-2018
a 19-09-2018. Substituto: Prof. Dr. Bruno de Carvalho Albertini. 4) Prof. Dr. Eduardo
Raul Hruschka. Local: EUA. Período: 25-09-2018 a 29-09-201 8. Substituta: Profa. Dra.
Anna Helena Reali Costa. 5) Prof. Dr. Jaime Simão Sichman. Local: São Paulo-SP
Período: 01-10-2018 a 03-10-2018. Substituta: Profa. Dra. Anarosa Alves Franco
Brandão. 6) Profa. Dra. Lucra Vitela Leite Filgueiras. Local: Fortaleza-CE. Período: 02-
10-2018 a 03-10-2018. Substituto: Prof. Dr. Fábio Levy Siqueira. 7) Profa. Dra. Lucia
Vilela Leite Filgueiras. Local: Fortaleza-CE. Período: 04-10-2018 a 04-10-2018.
Substituto: Prof. Dr. Fábio Levy Siqueira. 8) Prof. Dr. Marcos Antonio Simplicio Junior.
Local: Brasília - DF. Período: 1 3-09-201 8 a 1 5-09-201 9. Substituta: Profa. Dra. Anarosa
Alves Franco Brandão. 9) Prof. Dr. Ricardo Luis de Azevedo da Rocha. Local: são
Paulo-sP. Período: 01-10-2018 a 01-10-2018. Substituto: Prof. Dr. Jorge Kinoshita. lO)
Prof. Dr. Ricardo Luas de Azevedo da Rocha. Local: são Paulo-sP. Período: 03-10-2018

a 03-1 0-2018. Substituto: Prof. Dr. Jorge Kinoshita. ---------------""'i=1;;3- -------

11.6. Relatórios de Afastamento ,,/ :/2C ~=if$s
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Aprovado os relatórios de afastamento dos docentes: 1) Profa. Dra. Anna Helena Reali
Costa. Local: Argentina. Período: 12-07-2018 a 19-07-2018. 2) Prof. Dr. Antonio Mauro
Saraiva. Local: Uruguai. Período: 29-07-2018 a 02-08-2018. 3) Prof. Dr. Antonio Mauro
Saraiva. Local: Campinas-SP. Período: 20-08-201 8 a 21-08-201 8. 4) Prof. Dr. Bruno de
Carvalho Albertini. Local: São Paulo-SP. Período: 17-05-2018 a 17-05-2018. 5) Prof.
Dr. Bruno de Carvalho Albertini. Local: Nova Zelândia. Período: 24-08-201 8 a 02-09-
2018. 6) Prof. Dr. Edson Satoshi Gomi. Local: São Pedro-SP. Período: 16-09-2018 a
19-09-2018. 7) Prof. Dr. Glauber de Bona. Local: Alemanha. Período: 22/06/2018 a
02/07/2018. 8) Prof. Dr. Jaime Simão Sichman. Local: Suécia. Período: 08-07-2018 a
20-07-2018. 9) Prof. Dr. Jaime Simão Sichman. Local: Argentina. Período: 31-08-2018
a 07-09-2018. 10) Prof. Dr. Jorge Rady de Almeida Junior. Local: São Paulo-SP
Período: 07-08-2018 a 09-08-2018. 11) Prof. Dr. Kechi Hirama. Local: São Paulo-SP
Período: 29-08-2018 a 30-08-2018. 12) Prof. Dr. Marcos Antonio Simplicio Junior.
Local: EUA. Período: 22-04-2018 a 25-04-2018. 13) Prof. Dr. Marcos Antonio Simplicio
Junior. Local: EUA. Período: 30-07-2018 a 04-08-2018. 14) Prof. Dr. Marco Túlio
Carvalho de Andrade. Local: Lorena-SP. Período: 17-09-2018 a 20-09-2018. 15) Prof.
Dr. Ricardo Luis de Azevedo da Rocha. Local: Santo André-SP. Período: 06-12-2017 a
08-12-2017. 16) Profa. Dra. Selma Shin Shimizu Melnikoff. Local: São Paulo-SP
Período: 07-08-201 8 a 09-08-201 8. -------------------------------------------
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11.7. Projeto Acadêmico (Solicitação de Vagas para 2020) - PSl: 8 vagas -- PEA - 9
vagas
Aorovado o Prometo Acadêmico (Solicitação de Vagas para 2020) - PSl: 8 vagas - PEA
-- 9 vagas. 1) Foi redigido um ofício em resposta aos departamentos, dadas as
solicitações de vagas. 2) Profa. Cintia Borges Margi comentou que a condição do
ofício é unânime e a secção das vagas náo. 3) Ofício será encaminhado para os 3
depí3.rtí3.rT]er]tos e :]. CG ==== = = ====== == == n==================== == ==www=w==ww=»==n=wwn=w«==n=n=ww=w

Nada mais a constar. A reunião deu-se por encerrada às llh20 e eu, Leia Sicilia,
Secretária do Departamento de Engenharia de Computação e Sistemas Digitais, na
reunião do conselho, redigi e dígltei a presente ata.
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